



Berlin, den 20.04.2010

**Einladung zur Podiumsdiskussion „Gewalt ist keine Ehrensache!“**

Sehr geehrte Damen und Herren,

Bündnis 90/Die Grünen lehnen jegliche Form von Gewalt ab! Wir wünschen uns einen differenzierteren Umgang mit dem Thema, ohne zu Verschweigen und zu Vertuschen, aber auch ohne vorschnelle und klischeehafte Zuschreibungen. Deshalb wollen wir mit Ihnen unter anderem folgende Fragen erörtern: Was hat ein Mord mit Ehre zu tun? Welchen Einfluss haben Kultur und Religion auf Gewalt gegen Frauen? Was kann die Gesellschaft gegen Gewalt gegen Frauen tun? Wir laden Sie ein zur

**Podiumsdiskussion „Gewalt ist keine Ehrensache“  
am 5. Mai 2010 von 19.00 – 21.00 Uhr  
im Abgeordnetenhaus Berlin, Niederkirchnerstr. 5, Saal 376.**

*Begrüßung:* Ramona Pop (Fraktionsvorsitzende Bündnis 90/Die Grünen)

*Einführung:* Anja Kofbinger (Frauenpolitische Sprecherin Bündnis 90/Die Grünen)

*Impulsreferat:* Dr. Anna Caroline Cöster (Universität Freiburg)

*DiskutantInnen:* Canan Bayram (Migrationspolitische Sprecherin Bündnis 90/Die Grünen)

Irmingard Schewe-Gerigk (Vorsitzende terre des femmes)

Kazim Erdogan (Aufbruch Neukölln e.V. und Leiter einer Vätergruppe)

*Moderation:* Maik Baumgärtner (Journalist)

**Wir freuen uns auf Ihr Kommen!**

Canan Bayram, MdA  
*Migrationspolitische Sprecherin*

Anja Kofbinger, MdA  
*Frauenpolitische Sprecherin*